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曹杨··

一心五园

这个小区物业管理面临“真空”
曹杨街道“几个动作”大局得稳

一个本来运转正常的小区，突
然就遇到了重大危机：
物业忽然说要“撤”，同时业委

会也即将改选，相当于原物业、老业
委会双双要撂挑子，这可怎么办？

春节后第一个工作周，曹杨新
村街道的工作人员一开工就遇到这
样一个难题。上班就收到了辖区内
银都名庭小区业委会提交的《请求
街道推荐物业管理企业临时托管小
区的报告》。街道立马启动应急方
案，用了不到两周的时间，通过征询
业主大会意见后，推荐物业对小区
进行临时托管，并完成无缝交接，避
免了小区物业“真空”。
一起来看看这是如何做到的？

多部门联合调度
实地走访调研
一个优质的居住环境，一定程

度上取决小区的物业的资质以及管
理水平，没有物业的小区往往等同
于“脏乱差”，甚至可能出现盗窃事
件。为避免银都名庭小区陷入无物
业管理困境，街道及时出手“接盘”
解困，在第一时间启动物业纠纷调
解中心平台调处该突发事件。街道
领导牵头多次召集管理办、房管办、

金岭园居委会等相关部门商议应急
预案，通过约谈小区业委会成员以
及原物业负责人及时掌握小区动
态，街道工作人员多次走访小区了
解实际情况。

经了解，该小区（现有业主 89
户）原物业服务合同去年年底到
期，企业考虑到该小区的物业成本
运营、收支不平衡以及原业委会成
员集体罢工等因素，最终决定不再

续约，并决定于今年 2月 28 日 24
时退出银都名庭小区物业管理服
务。而此时小区业委会正处于换届
改选期间，即使一切顺利，完成小区
业委会改选后再选聘新的物业公
司，整个流程大约需要半年时间，小
区将近半年处于无人管理状态，这
显然不行。

得知上述情况，极力挽留原物
业无果，业委会又处于“失能”状

态，金岭园居委会代为履行业委会
职责。但时间依旧紧迫，当务之急是
找到一家能接手的小区物业。

依托物业调解平台
获得新政策支持

如何能找到一家单位可与原物
业无缝交接，立马接手银都名庭小区？
起初也有一些物业公司毛遂自荐，但
做的收支明细大多是营业亏损，又加
上业委会换届时期，最终无果。

恰逢普陀区结合大调研活动，
针对住宅小区治理中存在的突出问
题，梳理形成物业管理方面存在问
题清单，实施推进“六个一批”专项
行动，其中就有物业管理能级提升
一批，重点推动西部集团物业联盟
建设。街道第一时间与区房管局相
关部门联系，依托西部集团物业能
级提升的契机，及时上门与西部集
团进行紧急洽商。在多方努力之下，
取得了政策上的大力支持。
根据书面征询统计结果，由曹

杨新村街道推荐，普陀区西部集团
下属曹杨物业有限公司于 2019 年
2 月 28 日进驻银都名庭小区进行
临时托管。
曹杨物业及时作出临时托管收

支明细预案，相关部门通过物调中
心平台与律师进行充分沟通后制定
了《临时托管协议》和《临时托管
合同》，协议与合同的合法性严密
性均符合有关规定要求。由银都名
庭业主大会、金岭园居委会、曹杨物
业公司三方签订了 《临时托管合
同》，曹杨新村街道办事处与曹杨
物业公司签订了《应急托管协议》。
像银都名庭小区这种在新政策

背景下的应急处置，属全区首例，曹
杨街道依托物业调解平台，获得新
政策支持，迅速完成攻坚战。

曹杨物业对小区进行托管后，
将执行新的《上海市住宅物业管理
规定》，街道也将对小区车棚漏雨、
绿化地整进行提升改善。但是根据
《上海市物业管理规定》和《普陀
区住宅小区物业服务应急协调保障
机制》相关规定，曹杨物业对银都
名庭临时托管期限最长为 6 个月。
物业公司临时托管期间，街道自治
办、居委会将尽快做好业委会换届
改选，并推动住宅小区市场化方式
选聘“质价相符”的物业服务企业，
形成长效管理机制，确保小区综合
治理有序、和谐，保障居民居住环
境、卫生、安全。

小区进行人员岗位以及设备材料的移交手续

桂巷新村 39号楼老公房“电梯梦”成真啦！

一栋已有 35 年历史的 6 层老
公房，当年的设计施工图纸都已经
找不到了，多年来居民们饱受爬楼
之苦。在克服重重困难之后，加装电
梯的梦想终于照进现实，这对等待
了多年的居民来说简直就是个奇
迹！
3月 1 日，普陀区桂巷新村 39

号楼加装电梯喜迎开工仪式，39 号
楼 24户业主终于盼到了这一天。

热心互助

60天征得全部业主同意
桂巷新村是始建于 1984 年的

售后老公房，房龄已有35年。大楼
6层，每层 4户。由于没有电梯，只
能靠走楼梯上下楼，楼内老人尤其
苦不堪言。
早在去年，39号楼加装电梯项

目发起人———住在 603 室的沈锦
章，心里就有了加装电梯的想法，特

别是看到了附近小区的成功案例
后，更是增加了要做成这件事的信
心。于是就开始收集、调研、考察、走
访、取经，只要有相关的加装电梯信
息，他都会非常用心地去关注，同时
也开始在单元内与邻居们慢慢地探
讨、沟通、协商。在此过程中，沈老师
付出了大量的精力和心血，用耐心、
爱心，解决了一个又一个困难。
在桂杨园党总支、居委会、业委

会、物业公司的大力协助下，成立了
39号楼电梯加装工作小组，党员、
楼组长、骨干志愿者纷纷加入进来
贡献心力。原本陌生的邻居们在一
次次沟通交流中熟悉了起来、热络
了起来。
在不到 60 天的时间里，就完

成了单元里 24 户业主 100%的同
意。一楼的一户老人长期居住外地，
房屋空关。楼道里的老邻居们几经
辗转，在社区民警的帮助下联系到
了老人，老人得知要装电梯之后，马
上表示同意，她说：“以前在上海，
一直承蒙邻居们的照顾，现在有机
会报答大家，当然没有二话。”
初步征询完成后，党总支、居委

会、业委会先后多次组织召开小区
加装电梯协调会，争取到小区三分
之二业主的同意与配合，出色地发
挥了基层党组织在社区的作用。

攻坚克难

原始施工图纸丢失也不怕
完成征询只是第一步，更大的

困难还在后面。桂巷新村房龄已有
35年，而且 39号楼是非常少见的
装配式大板结构建筑，房屋的原始

设计施工图纸、地勘报告等资料已
经找不到。居委会和项目的代建
方———上海轩晨电梯有限公司到处
寻找资料，最后仅仅从档案馆调阅
到一张 1：500的地形图。
面对这样一个难度非常大的加

装电梯工程，上海轩晨电梯有限公
司的专家们根据项目实际情况，组
织地质专家、房屋结构专家、建筑设
计专家、电梯技术专家到现场实地
调研、勘测，最终拿出加装电梯实施
方案，一次性通过上海房屋结构安
全性论证，完成了审批的所有手续。
在上海市政府出台关于加装电

梯简化流程的政策后，从项目的立项
开始，到施工备案许可的下达，缩短
了很多审批时间。从居委、到街道、到
区级房管部门，普陀区都设立了独立
窗口、专人负责对接，更好、更快地推
进了加装电梯这一惠民工程。
目前，除了桂巷新村外，曹杨社

区还有多个小区也都启动了加装电
梯的计划。随着政策的简化和加装
经验的积累，将有越来越多的老公
房居民圆上电梯梦。

【自治家园】


